



Pese a acuerdo con el Congreso, por razones de sobrecarga legislativa, la iniciativa ingresaría en octubre:

Oposición tilda de “irresponsable” al Gobierno por retraso en ingreso de proyecto de CAE

Diputados de derecha consideran grave el atraso y cuestionan que el Ejecutivo no cumpla con los compromisos estipulados en el contexto de la Ley de Presupuestos de 2024.

M. MATHIEU

El Ejecutivo se ha planteado diferentes desafíos en materia legislativa para las próximas semanas, que serían la causal, entre otras cosas, por la que el proyecto que busca crear un nuevo mecanismo de financiamiento en la educación superior que reemplace el CAE se haya aplazado.

Ayer, el ministro de Educación, Nicolás Cataldo, dijo que el retraso “tiene relación con buscar el mejor momento para que esto ocurra”, debido a que “hay una sobrecarga legislativa que es complicada”, y “no es bueno juntar tantos temas simultáneamente”.

Y explicó que hay temas como, “por ejemplo, el viaje a Nueva York, que siempre estuvo planificado”, y la presentación de la Ley de Presupuestos 2025, y que en ese sentido “es bueno quizás darnos el espacio, airearnos para que podamos tener una mejor discusión”.

Así, el proyecto debería ingresar a tramitación al Congreso dentro de los primeros días de octubre.

Pero ello ha generado gran malestar en parlamentarios de oposición, porque en el marco de los compromisos adoptados por el Ejecutivo en la Ley de Presupuestos del año pasado, en el punto 31 del documento suscrito se lee: “El Ejecutivo se compromete a ingresar, antes de la tramitación del Proyecto de Ley de Presupuestos 2025, un proyecto de ley para la creación de un nuevo mecanismo de financiamiento y modernización para la educación superior. La propuesta incorporará medidas administrativas y legislativas para la reorganización de los instrumentos actualmente existentes”.

Críticas de la derecha

El diputado de Renovación Nacional, Diego Schalper, dice: “Me parece que la política exige realismo. Y la realidad deja claro que el CAE debe esperar a resolver la educación inicial y el ausentismo escolar, por mencionar algunos temas. Aliento al Gobierno a priorizar los dolores urgentes que afectan a la educación”.

Mientras que el diputado UDI



“Me parece que la política exige realismo. Y la realidad deja claro que el CAE debe esperar a resolver la educación inicial y el ausentismo escolar, por mencionar algunos temas. Aliento al Gobierno a priorizar los dolores urgentes que afectan a la educación”.

DIEGO SCHALPER
DIPUTADO RN

“Responsabilizar al Congreso o a la carga legislativa que tenemos es de una baja enorme (...). El Gobierno debería admitir que no midieron las graves consecuencias que provocaría este tipo de ofertones absolutamente irresponsables”.

SERGIO BOBADILLA
DIPUTADO UDI

“El Gobierno se disparó en los pies y se enredó con el anuncio del CAE. Trataron de congraciarse con su electorado más duro y ahora ven que los plazos no dan”.

CRISTIAN MOREIRA
DIPUTADO UDI

Cristian Moreira apuntó a que “el Gobierno se disparó en los pies y se enredó con el anuncio del CAE. Trataron de congraciarse con su electorado más duro y ahora ven que los plazos no dan. Todo esto en un contexto en que los primeros días de octubre deben presentar la reforma a la salud. Definitivamente, un festival de errores y desaciertos”.

Así también, su par de la comisión de Educación, Sergio Bobadilla, cuestionó que “responsabilizar al Congreso o a la carga legis-

lativa que tenemos es de una baja enorme, sobre todo cuando el Gobierno le ha otorgado urgencia a proyectos como el Día del Pajarete, el que moderniza TVN o el que cambia de nombre a la Cámara de Diputados, que no están ni cerca de las prioridades ciudadanas”.

Así, apuntó que, “en vez de seguir jugando con la esperanza de miles de deudores del CAE, el Gobierno debería admitir que no midieron las graves consecuencias que provocaría este ti-

po de ofertones absolutamente irresponsables”.

Miguel Mellado (RN), integrante de las comisiones de Hacienda y de Economía, también apuntó a que “de nuevo vemos al Gobierno que no cumple sus mismos plazos y sus mismos compromisos. No cumplió la condonación del CAE, porque es imposible sacar 12 mil millones de dólares de la caja. Tampoco el ajuste que iba a hacer, porque no se coloca de acuerdo ni con sus propios parlamentarios.

Por lo tanto, no cumple absolutamente nada, ni con los plazos, ni con nada”.

“Esto de que sea antes del presupuesto ya se venía hace mucho tiempo, y no lo cumplieron, porque no tienen acuerdo con sus parlamentarios. Esto va a ser después de las acusaciones constitucionales; después del presupuesto, esto ya va para largo (...). Yo creo que el Gobierno debiera apurar el tiempo para irse luego, porque no han hecho nada en estos cuatro años. Han administra-

do mal, no han cumplido sus compromisos con que llegaron y la verdad es que lo único que esperan los chilenos es que cierren la puerta por fuera y se vayan”, reclama Mellado.

En la misma línea, el parlamentario UDI Eduardo Cornejo dijo que “la irresponsabilidad de este Gobierno no tiene límites y está generando, incluso, un perjuicio económico millonario al Estado. Cada vez que han prometido condonar el CAE, el número de morosos aumenta en nuestro país, obligando a todos los chilenos a tener que asumir ese gasto con sus impuestos. Y es probable que ahora vuelva a ocurrir lo mismo, porque desde principios de año que vienen prometiendo que en septiembre iban a presentar el proyecto”.

“El Gobierno está actuando con seriedad”

Por el contrario, parlamentarios oficialistas han salido a blindar al Ejecutivo en los plazos, que si bien varios comentan fuera de micrófono que pueden ser flexibles, esperan de todas formas ingresen prontamente, debido a que uno de los pilares del programa del Presidente Boric era la condonación del CAE.

Así, el diputado PS Jaime Narraño, integrante de la comisión de Hacienda, apunta a que, dada la complejidad del debate, “me parece que el Gobierno está actuando con la mayor seriedad y responsabilidad. Aquí, por la trascendencia del proyecto, no se puede actuar a tontas y a locas. Por consiguiente, que se atrase su ingreso no es nada grave. La oposición, como ha sido habitual en este gobierno, sigue con su estrategia de oponerse a todo”.

Y agrega: “Prefiero ir lento y seguro que actuar precipitadamente. Lo importante es que se va a cumplir el compromiso de abordar el endeudamiento del CAE, que no resiste postergarlo por más tiempo por el bien de las arcas fiscales. Sale más caro no hacer nada que buscar una solución”.

Mientras que el presidente de la comisión de Educación del Senado, Jaime Quintana, dice: “Espero que el ingreso del proyecto sea pronto; debemos atender no solo una situación de morosidad, sino fundamentalmente crear un nuevo sistema para estudiantes que hoy no pueden acceder a gratuidad”.